
 陳　情

ゲノム編集食品・植物を学校で使用しないことなどを求める

陳情書〔継続審議〕

令和5年陳情第3号 区立三原台中学校の学校長による女子生徒への猥褻事件、児童ポルノ

事件等に関する陳情書〔継続審議〕

旭丘・小竹地区における新たな小中一貫教育校の設置について〔継続審議〕

令和５年度教育に関する事務の管理等に係る点検・評価について〔継続審議〕

学校事故詳細調査委員会による調査の検証と再発防止策について （資料１）

① 令和４年度決算特別委員会および令和５年度予算特別委員会における質問項目について

（資料２）

② その他

大泉第六小学校における授業
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(3)

(1) 教育長報告
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(1)

３ 報　告

○ 議　題
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(1) 令和4年陳情第1号

(2)

２ 協　議

(1)



１　令和４年度決算特別委員会

（１）　教育費

　①日付　令和５年９月28日（木）

　②場所　全員協議会室

　③質問要旨

ICT教育に関すること

1) タブレット端末の子どもたちへの教育に与える効果について

2) タブレット端末の使用頻度について

3) 著しく活用度が低い教員に対する個別対応の必要性について

4) タブレット端末の故障状況および対応方法について

5) 学習机を配置する際の基準について

6) 教室の規格について

7) 新JIS規格の学習机導入について

8) 電子黒板の配備やタブレット端末の導入による授業の変化について

9) 子どもの年代や成長に合わせたタブレット端末の選定について

10) デジタル教科書の取組の方向性およびICTを用いた授業展開について

11) ICT支援員の更なる増員について

12) タブレット端末を活用した新しい学びについて

13) 学校・教員間でのタブレット端末の活用頻度の差について

14) ICT支援員のサポートの工夫について

15) オンライン授業の実施状況について

16) タブレット端末の重さによる子どもの身体的負担について

17) タブレット端末の連絡帳としての運用について

学校給食に関すること

18) 第１子も含めた給食費完全無償化について

19) 第２子以降の給食費無償化開始後の区民からの声について

20) 学校給食食材購入費補助を計上した経緯について

21) 楽しい給食の実施について

22) 各学校で試食会の実施の要望について

23) 地産地消の推進にあたっての課題および区の体制、組織について

24) 地産地消に対する具体的な方策および見通しについて

25) 給食費完全無償化における必要な費用について

26) 地元食材を利用した給食の実施率について

27) 食育に関する取組および栄養教諭の役割について

障害児・特別支援教室に関すること

28) 学校教育における「合理的配慮の提供」について

29) 学校生活支援員の役割および担任教諭との関係性について

30) 通常学級を希望する障害児の受け入れについて

31) 「合理的配慮の提供」に関するマニュアル作成について

32) 食事の介助における看護師の手配について

令和5年11月17日

教育委員会事務局

令和４年度決算特別委員会および令和５年度予算特別委員会における質問項目について

教育に関する
質問内容
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区立幼稚園と私立幼稚園における障害児の受入れに関すること

33) 私立幼稚園と区立幼稚園との障害児の受入れの差について

34) 私立幼稚園が障害児の受入れを促進するための区からの支援について

35) 私立幼稚園におけるインクルーシブ教育の機会の提供について

36) 区立幼稚園３園の練馬こども園化への取組について

不登校対策に関すること

37) 「不登校対策」という名称の使用について

38) 区内の不登校児童の人数、推移およびその要因について

39) 「ヴァーチャル・ラーニング・プラットフォーム」に対する区の考えについて

40) 区のこれまでの不登校対策支援について

41) 不登校児童生徒への対策について

42) フリースクールを利用している全児童・生徒数の把握について

43) 区から保護者に向けてフリースクールの情報提供を行うことについて

ヤングケアラーに関すること

44) ヤングケアラーリーフレットの活用について

45) ヤングケアラーコーディネーターについて

46) ヤングケアラー家庭へのアウトリーチサービスの導入について

旭丘・小竹地域の新たな小中一貫教育校に関すること

47) 新たな小中一貫教育校の設置に向けた取組の経緯および対応方針について

48) ３校の現在の児童生徒数等の状況および将来推計について

49) 小竹地域の子どもたちへの就学の特例について

50) 校舎建設の工事のスケジュールおよび開校時期について

51) ソフト面の準備について

52) 学校の適正規模・適正配置について

53) 小竹小学校についての具体的な計画や決定する時期等、今後の取組について

働き方改革に関すること

54) 通知表の作成について

55) 学習評価について

56)
教員を対象としたストレスチェックで高ストレスと判定された教職員数とその対
応について

57) 精神疾患で休職している教員について

58) 部活動指導経費、指導員謝礼の内訳について

59) 部活動を単独で指導、引率を行うことが可能な人材の活用について

60) 通常学級において特別な支援が必要な児童生徒に対する支援策について

61) 学校生活支援員の現状について

62) 教員の長時間労働の改善について

63) 働き方改革推進プラン策定後の状況の改善について

64) 教員の過労死等について

65) 出退勤管理システムのエラーについて

66) 職員の正確な勤務時間の把握について

教育に関する
質問内容
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LGBTQに関すること

67) LGBTQ問題の学校での取組について

68) LGBTQ問題の親に対する啓発について

69) 子どもに対する相談場所の周知について

70) 包括的性教育について

英語教育に関すること

71) 英語４技能検定を実施する目的について

72) 英語４技能検定における区の結果について

73) 英語４技能検定結果の活用について

74) 英語４技能検定の実施学年の拡大について

学校施設に関すること

75) 令和５年度の過大規模校について

76) 中学校武道場の設置校数および空調機設置の要望について

77) 空調機のキュービクルの容量について

78) 避難拠点運営の課題について

79) ゆとりのある教育環境の整備について　

向山小学校の改築スケジュールに関すること

80) 仮設校舎の賃貸借契約が入札不調になった経緯と原因について

81) 不調随意契約を行わなかった理由について

82) 仮設校舎の適正価格の把握について

防犯カメラに関すること

83) 令和４年度の故障台数について

84) 維持管理に関する区の考えについて

電気錠・空調機に関すること

85) 全小中学校に電気錠設置への要望について

86) 体育館空調設置の進捗状況および設置までの暑さ対策について

学校のプールに関すること

87) 小中学校におけるプールの維持管理費用および改修費用等について

88) 学習指導要領における水泳授業の扱いおよび夏休み中の水泳講習の現状について

89) 屋内プール、温水プールを設置した場合の試算について

90) １校１プールに対しての所見について

熱中症対策に関すること

91) 令和５年度の熱中症による緊急搬送の事例について

92) 腕時計型の熱中症センサー導入の検討について

教育に関する
質問内容
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保護者への情報伝達に関すること

93) 緊急一斉メールを使用する場合および使用頻度について

94) 保護者への情報伝達サービスについて

私立幼稚園に関すること

95) 送迎バスへの安全装置の設置状況について

96) 園内外の安全対策の実施状況について

97) 代理受領方式へのシステム変換の要望について

98) 副食費補助について

99) 人材不足に対する取組について

図書館に関すること

100)貫井図書館の再整備について

101)練馬区ゆかりの作家や地域特性を踏まえた図書資料の展示について

102)子どもの読書活動に対する取組について

103)区立図書館の強みについて

104)図書受取窓口の増設および閉架書庫の充実に関する要望について

105)学校図書館管理員の配置について

その他

106)
教員の採用選考や昇任選考を行う際の子どもへの性犯罪や性的指向の確認につい
て

107)校長自身が性暴力を行わないようにするためのチェック体制の強化について

教育に関する
質問内容
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（２）　こども家庭費

　①日付　令和５年９月29日（金）

　②場所　全員協議会室

　③質問要旨

放課後児童健全育成事業に関すること

1) ワーカーズコープの不正の概要と区内学童クラブの状況について

2) 学童クラブ室における児童1人当たりの専有区画面積について

3) 学校外学童クラブの増設について

4) 学童クラブの委託事業者数および業務委託料等について

5) 学童クラブの職員配置基準および待機児童数等について

保育に関すること

6) 病児・病後児保育の事業概要および近年の実績について

7) 病児・病後児保育の利用者の声および事業の充実について

8) 職員宿舎借り上げ支援事業の概要、実績および対象について

9) 練馬こども園になっていない幼稚園の理由について

10) 練馬こども園の拡充に向けた区の取組について

11) 幼稚園教諭に対する家賃補助について

12) 幼稚園の現状および効果的な支援の実施について

13) 送迎バス安全装置等の設置状況について

14) 安全対策への働きかけおよび職員加配や処遇改善の取組について

15) 練馬こども園の役割について

16) 保育園と幼稚園の在籍児童数の逆転について

17) 練馬こども園の周知の充実について

18) 区立保育士の平均年齢について

19) 区立保育園の委託状況について

20) 保育園の民営化について

21) 誰でも通園制度の概要について

22) 誰でも通園制度の実施検討の要望について

23) ＣＯ２モニターの配備実績とコロナ５類移行後の感染症対策について

24) おむつのサブスクの私立園への拡大およびサブスクメニューの充実について

25) 保育園の熱中症対策の充実について

26) 休日保育の利用対象者について

27) 保育所のＩＣＴ化の進捗について

28) 保育施設への巡回支援について

29) 保育所の適正配置について

30) ＡＩによる入園選考について

31) 委託化した保育園における第三者評価や保護者への説明について

32) 区立直営園における第三者評価について

33) 委託前後における第三者評価の比較について

34) 認可保育園に入れない児童が発生する理由について

35) 保育所の需要と認可保育園の適切な数について

36) 特定園のみを希望する理由および行先について

37) 年度途中の空き定員の変化および傾向について

38) 認可保育所の更なる整備について

児童・青少年
に関する質問

内容
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谷原保育園の閉園に関すること

39) （仮称）しろくま保育園への転園先行受付結果について

40) 転園における保護者の理解について

41) 重要事項確認書の様式変更について

42) １歳児保護者一同の要望書における区の見解について

43) 全体説明会の開催について

44) 転園による環境の変化に係る子どもへのケアについて

45) 転園における準備委託等の配慮について

46) 他自治体における合同保育等の手法について

児童虐待防止に関すること

47) 児童虐待の相談件数および子ども家庭支援センターの職員体制について

48) 虐待の早期発見に向けたＡＩの実証実験について

49) 都立児童相談所における子どもの意見表明支援や第三者評価について

50) 子ども家庭支援センターにおける子どもの連れ去り等の相談対応について

51) 東京都における児童相談所の設置状況について

52) 都児相への職員派遣以降の「練馬区モデル」の取組について

53) 東京都練馬児童相談所の設置経緯と期待される効果について

54) 児童虐待の再発防止等支援事業の実績について

55) ノーバディーズ・パーフェクトの今後の取組について

56) 令和４年度の虐待通告の内訳について

57) 心理的虐待の概要について

58) 面会拒否に対する区の考えについて

59) 面会拒否に対する啓発活動への要望について

60) 令和４年度の虐待通告における通告元の割合について

61) 要保護児童地対策地域協議会の構成機関および会議の内容について

62) 都区共通のチェックリストを使用した初期対応について

63) 個別ネットワーク会議増加の要因と主な事案について

64) ＣＡＲＥプログラムの概要について

65) 東京都練馬児童相談所設置経費の支出および名称について

66) 子ども家庭支援センターの相談実績および親権に関する相談対応について

67) 東京都練馬児童相談所設置後の連携について

68) 子どもの権利周知および東京都子ども基本条例のパンフレットの活用について

69) 子どもの権利条例の制定について

70) 豊玉館の賃貸借契約について

71) 他区における区立児童相談所の設置に対する区の考えについて

児童・青少年
に関する質問

内容
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72) ショートステイ事業の利用実績と利用目的について

73) 要支援家庭ショートステイ事業の事業目的と利用実績について

74) ファミリーサポート事業の令和４年度の実績と利用事由について

75) 子育てスタート応援券の令和４年度の発行枚数と利用率について

76)
子育てスタート応援券の民設子育てのひろば一時預かり事業および産科医療機関
実施事業における利用状況について

77) 子育てスタート応援券の福祉タクシーへの利用拡大について

78) 子育てスタート応援券電子化の検討状況について

79) 在宅子育て家庭への支援の充実について

80) ファミリーサポート事業の援助会員を増やす取り組みについて

81) ファミリーサポート事業の援助会員に対する区独自の加算について

82) ファミリーサポート事業のキャッシュレス決済導入について

青少年に関すること

83) 青少年環境実態調査の実施意義について

84) 青少年育成活動方針の認知度および活用方法について

85) 健やか運動の取組について

86) 青少年問題協議会の運営について

87) 令和４年度の区内の刑法犯少年の人数および補導件数について

88) 「生活アンケート」の活用について

89) 非行行為に巻き込まれた際の相談先および情報共有について

90) 非行少年の居場所や立ち直り支援について

91) 青少年館の施設再編について

92) 若者自立支援事業における運営実績および利便性について

児童館に関すること

93) 開館時間や曜日の差異について

94) 指定管理の拡大について

95) 新たな施設を整備する際の検討について

96) 中高生の居場所づくり事業の利用状況および指導員について

97) 児童館同士の連携について

98) 私立高校への出前中高生カフェ実施の経緯と現状について

99) 児童館の取組の周知と周囲の大人への理解促進について

100)中高生カフェ実施に至るまでの区の考えと今後の取組について

児童・青少年
に関する質問

内容

子育てに関すること
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（3）　全款補充質疑

　①日付　令和５年10月２日（月)、３日（火）

　②場所　全員協議会室

　③質問要旨

学校教育に関すること

1) 物価高騰を考慮した就学援助費の引き上げについて 

2) ESAT-Jシステムへの区の考えについて

3) スピーキングテストの都立高校入試への採用中止の要望について

教員の働き方改革に関すること

4) 労働時間の正確な把握および給特法の廃止について

学校図書館管理員に関すること

5) 手引きが守られているかおよび効果的で柔軟な支援が行われているかについて

貫井図書館に関すること

6) 美術館との融合に対する区民から寄せられている意見について

7) 工事休館中も対面朗読やブックスタート事業の継続実施の要望について

8) 小学校就学前の子どもや保護者が直接本を選べる環境の構築について

9) 幼児期の読書環境充実を見据えた手段の模索および周知の要望について

10) 学校給食における牛乳の廃止または希望制への要望について

11) 各校の熱中症に関する記録を教育委員会へ提出することについて

学校における事故に関すること

12) 学校で繰り返し起きている事故の情報共有および対策について

13) 負荷の高い運動を行う際の指導について

14) 専門家による安全点検実施の要望について

保育に関すること

15)
病児・病後児保育における近年の利用状況の推移および施設ごとの決算額につい
て

16) 病児・病後児保育における感染症ピーク時の柔軟な対応について

17) 病児・病後児保育における診療情報提供書の取り扱いについて

18) 谷原保育園の閉園計画について

19) 保育所における地域交流等の取組および施策について

20) 都事業の「保育所等における地域の子育て支援事業」について

21) 地域のコミュニティセンターとしての機能を持つ保育所の要望について

22) 私立保育園における委託費の弾力運用（人件費）改善の要望について

23) 第３子誕生祝金について

24) 結婚支援について

青少年活動・地区祭に関すること

25) 今年度の地区祭の開催状況について

26) 補助金上限額の50万円を出している地区数について

27) 補助率も含め使い勝手の良い補助金への制度変更について

28) 地区祭の運営について

29) 地域振興課と青少年課にまたがる事務の見直しについて

教育に関する
質問内容

児童・青少年に
関する質問内容

学校給食に関すること

熱中症対策に関すること

少子化対策に関すること
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練馬子ども議会に関すること

30) 令和４年度練馬子ども議会の区政への反映状況について

31) 参加した中学生へ反映状況等のフィードバックについて

32) 練馬子ども議会の周知について

33) 区議会との接点について

34) ひきこもり児童生徒に対しての訪問支援および早期発見に向けた仕組みについて

35) 特別区が児童相談所を設置する際の課題について

36) 東京都練馬児童相談所に対する意気込みについて

教育に関する
質問内容

児童・青少年に
関する質問内容

その他
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２　令和５年度予算特別委員会

　①日付　令和５年10月６日（金）

　②場所　全員協議会室

　③質問要旨

中学校生徒海外派遣に関すること

1) 今年度の成果について

2) 今後人数を拡大する予定について

3) ホームステイ先の各家庭における生徒の受入れ人数について

4) 低所得家庭への自己負担金の金額および補助等の検討予定について

5) 派遣終了後の生徒同士の交流について

6) 派遣終了後のホームステイ先と生徒の交流について

7) 令和６年度における交流事業の充実について

8) クラス単位でのライブ配信実施について

9) 事業実施にあたる基本的な考え方について

10) 予算書における計上項目について

11) 私立幼稚園における副食費補助事業の補助対象および人数について

12) 学校給食維持運営費に計上している厨房機器の主な内訳および購入理由について

13)
区立小中学校における真空冷却機の配備状況および配備がない場合の対応方法に
ついて

14)
私立幼稚園における給食実施園数および実施していない園への給食実施の働きか
けについて

15) 特別支援学校における給食費補助事業の予算額について

16) 第２子以降の給食費補助を特別支援学校に拡充した理由について

17) 文部科学省が実施する学校給食費無償化の実態調査について

18) 食農教育連絡会議における協議内容について

19) 食農教育連絡会議の目的について

20) 学校給食食材料購入費補助事業費の内訳について

21) 学校給食および私立幼稚園の副食費補助事業に係る第１子からの無償化について

22) 国が無償化を実施した場合の対応について

23) 第２子以降の学校給食費完全無償化による保護者や学校の負担について

24) 少人数教室の普通教室化について

25) 普通教室の確保および児童数の推計について

26) 増築に対する国からの補助金について

27) 光和小学校体育館の老朽化対策ならびに避難拠点のため体育館改築について

28) 学区域変更について

29) プレハブ等を活用した教室の確保について

30) 制度の仕組みについて

31) 区内の取組学校数および支援員の要件について

32) 本事業の拡充および事業継続に向けた都への働きかけについて

33) 不登校加配事業との違いおよび現在の状況について

教育に関する
質問内容

児童・青少年に
関する質問内容

学校給食費補助事業および私立幼稚園副食費補助事業に関すること

普通教室に関すること

校内別室指導支援員配置事業に関すること
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34) 第２子の保育料無償化事業における幼稚園の対象世帯について

35) 補助額および補助方法について

36) 練馬こども園化の加速に向けた支援の充実について

教育に関する
質問内容

児童・青少年に
関する質問内容

私立幼稚園の補助拡充に関すること
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